

**PENGARUH ANTARA UPAH MINIMUM PROVINSI,
TINGKAT PENDIDIKAN, DAN KESEMPATAN KERJA
TERHADAP TINGKAT MIGRASI MASUK DI WILAYAH
INDONESIA BAGIAN BARAT TAHUN 2010-2015**

**LISA HARIYANTI
8105128040**



**Skripsi ini Disusun sebagai Salah Satu Persyaratan untuk Memperoleh Gelar
Sarjana Pendidikan pada Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta**

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN EKONOMI
KONSENTRASI PENDIDIKAN EKONOMI KOPERASI
JURUSAN EKONOMI DAN ADMINISTRASI
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
2018**

**INFLUENCE BETWEEN THE MINIMUM WAGES OF
PROVINCE, GDRP, AND OPPORTUNITIES EMPLOYMENT
ON IN-MIGRATION IN INDONESIA REGIONS WEST PART
YEAR ON YEAR 2010-2015**

**LISA HARIYANTI
8105128040**



**Script is written as part of Bachelor Degree in education/economic
Accomplishment**

**STUDY PROGRAM ECONOMIC EDUCATION
ECONOMIC COOPERATIVE EDUCATION
FACULTY OF ECONOMIC
STATE UNIVERSITY OF JAKARTA
2018**

ABSTRAK

LISA HARIYANTI. *Pengaruh Upah Minimum Provinsi, Produk Domestik Regional Bruto, dan Kesempatan Kerja Terhadap Migrasi Masuk di Wilayah Indonesia bagian Barat Tahun 2010-2015.* Pendidikan Ekonomi Koperasi, Ekonomi dan Administrasi, Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta, 2018.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui apakah Upah Minimum Provinsi, Produk Domestik Regional Bruto, dan kesempatan kerja memiliki pengaruh terhadap migrasi masuk di wilayah Indonesia bagian barat tahun 2010-2015. Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode data panel, yang terdiri dari data *time series* dari tahun 2010-2015, dan data *cross section* berjumlah 16 provinsi. Data yang disajikan diperoleh dari Badan Pusat Statistik. Penelitian ini menggunakan model regresi *Random Effect*.

Berdasarkan hasil analisis, upah minimum provinsi memiliki pengaruh terhadap migrasi masuk dengan arah koefisien negatif. Produk domestik regional bruto dan kesempatan kerja juga memiliki pengaruh terhadap migrasi masuk dengan arah koefisien positif. Secara bersama-sama, upah minimum provinsi, produk domestik regional bruto, dan kesempatan kerja memiliki pengaruh terhadap migrasi masuk.

Kata Kunci: Upah Minimum Provinsi, Produk Domestik Regional Bruto, Kesempatan Kerja, Migrasi Masuk

ABSTRACT

LISA HARIYANTI. *Influence Between The Minimum Wages Of Province, GDRP, And Employment Opportunities On In-Migration In Indonesia Regions West Part Year On Year 2010-2015.* Education Cooperative Economics, Economics and Administration, Faculty of Economics, University of Jakarta, 2018.

This study aims to determine whether provincial minimum wage, gross regional domestic pproduct, and employment have an influence on in-migration in the western part of Indonesia 2010-2015. Research method used is panel data, consist of time seriesof yerar on year 2010-2015, and cross section amounted to 16 provinces. Data obtained from the central statistical body. This research uses random effect model.

Based on analysis result, provincial minimum wage has influence on in-migration with negative coefficient direction. GDRP and employment also have an effect on in-migration with positive coefficient direction. Collectively, provincial minimum wage, GDRP, and employment have an influence on in-migration.

Keys Word: The minimum wages of province, GDRP, Employment Oportunities, In-migration

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab
Dekan Fakultas Ekonomi

Dr. Dedi Purwana ES, M. Bus
NIP. 196712071992031001

Nama	Jabatan	Tanda Tangan	Tanggal
<u>Dr. Ari Saptono, SE, M. Pd</u> NIP. 197207152001121001	Ketua Penguji		13/1-2018
<u>Dicky Iranto, SE, M.Si</u> NIP. 197106122001121001	Penguji Ahli		13/1-2018
<u>Agus Wibowo, M. Pd</u> NIP. 198202172015041001	Sekretaris		13/1-2018
<u>Dr. Sri Indah Nikensari, SE, MSE</u> NIP. 196208091990032001	Pembimbing I		14/1-2018
<u>Suparno, M.Pd</u> NIP. 197908282014041001	Pembimbing II		14/1-2018

Tanggal Kelulusan: 6 Februari 2018

LEMBAR ORISINALITAS

Dengan ini saya menyatakan bahwa:

1. Skripsi ini merupakan karya asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik sarjana, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di perguruan tinggi lain.
2. Skripsi ini belum dipublikasikan, kecuali secara tertulis dengan jelas tercantumkan sebagai acuan dalam naskah dengan disebutkan nama pengarang dan dicantumkan dalam daftar pustaka.
3. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran, maka saya bersedia menerima sanksi akademik berupa pencabutan gelar yang telah diperoleh, serta sanksi lainnya sesuai dengan norma yang berlaku di Universitas Negeri Jakarta.

Jakarta, 15 Februari 2018

Yang membuat pernyataan

Lisa Hariyanti

8105128040

*Segala hal yang sulit bukan berarti tidak dapat dilakukan.
Teruslah berusaha walau pun hingga membuatmu merangkang.*

*Karena kenyataan tidak seburuk yang berada di pikiran.
Teruslah berusaha, karena pertolongan Allah akan selalu ada
bahkan disaat diri sedang berputus asa.*

*“Jadikanlah sabar dan sholat sebagai penolongmu. Dan
sesungguhnya yang demikian itu sungguh berat kecuali bagi
orang-orang khusyuk”*

(QS Al Baqarah: 45)

*“Katakanlah (Muhammad), ‘Seandainya lautan menjadi tinta
untuk (menulis) kalimat-kalimat Tuhanku, maka pasti habislah
lautan itu sebelum selesai (penulisan) kalimat-kalimat Tuhanku,
meskipun Kami datangkan tambahan sebanyak itu.’”*

(QS Al Kahfi: 109)

Alhamdulillah

*Tiada hentu saya mengucapkan syukur atas berkah yang Allah
berikan hingga tercapainya impian dan harapan saya selama ini.
Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya dan
kakak yang selalu memberikan doa di setiap sujud dalam sholat.
Nasihat yang tidak pernah terhenti hingga saya bisa
menyelesaikan penelitian ini. Serta untuk teman-teman yang
telah memberikan bantuan, dan semangat di saat diri ini
membutuhkan motivasi.*

Lisa Hariyanti

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan ke hadirat Tuhan Yang Maha Esa yang telah memberikan rahmat dan hidayah Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan penyusunan penelitian yang berjudul “Pengaruh Upah Minimum Provinsi, Produk Domestik Regional Bruto, dan Kesempatan Kerja Terhadap Migrasi Masuk di Wilayah Indonesia Bagian Barat Tahun 2010-2015”. Penelitian ini disusun sebagai salah satu persyaratan akademik untuk mendapatkan gelar sarjana pendidikan Fakultas Ekonomi, Universitas Negeri Jakarta. Dalam menyelesaikan penelitian ini penulis mendapat bantuan, bimbingan, dan saran dari berbagai pihak. Pada kesempatan ini perkenankanlah dengan segala kerendahan hati, penulis menyampaikan ucapan terima kasih kepada:

1. Ibu Dr Sri Indah Nikensari, SE, MSE selaku Dosen Pembimbing I yang telah membina, menyarankan, dan membantu penulis menyelesaikan skripsi dengan penuh kesabaran dan perhatian.
2. Bapak Suparno, M.Pd selaku Dosen Pembimbing II dan Ketua Prodi Studi Pendidikan Ekonomi yang telah memberikan ilmu dan pengetahuan, bimbingan, motivasi dalam penyusunan penelitian ini.
3. Bapak Dr. Dedi Purwana, E.S, M.Bus, selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta.
4. Bapak Dr. Nurdin Hidayat, MM, MSi selaku Ketua Jurusan Ekonomi dan Administrasi

5. Seluruh dosen Fakultas Ekonomi Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan semangat kepada peneliti.
6. Teman-teman pendidikan Ekonomi Koperasi 2012 yang telah memberikan semangat dan doa dalam perjalanan selama ini.

Peneliti juga mengucapkan banyak terima kasih kepada Bapak Muryanto dan Ibu Siti Pardjningsih selaku orang tua penulis, serta Litayanti Muraningtyas dan Patricia Agustina selaku kakak penulis yang telah memberikan doa, motivasi dan semangat sehingga terwujudnya penelitian ini

Peneliti menyadari bahwa dalam menyusun karya tulis ini masih jauh dari sempurna, untuk itu peneliti sangat mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun. Peneliti berharap semoga laporan ini dapat bermanfaat bagi peneliti khususnya dan bagi pembaca umumnya.

Jakarta, Februari 2018

Lisa Hariyanti